Porte-Mallot, et bientôt une centaine de personnes étalent assemblées devant la porte de l'immeuble.

Successivement arrivent MM. Bulot, procureur général : Fabre, procureur de la République : Boncard juge d'instruction, et son grefles ; Girard et Ogier, experts : les professeurs Bordas et Pouchet, chargés d'une enquête supplémentaire: Delerie, architectexpert : Socquet, médecin-légiste : Hamard, chef de la Sureté : le juge de paux de Neuilly; My Joseph Ménard, avocat de la partie civile; Blot, sous-chef de la sureté ; Simard, commissaire de police de Neuilly, et son secrétaire.

Biot, sous-chief de la sûretê; Simard, commissaira de police de Neuilly, et son secrétéire.

Tout le monde est monté dans l'appartement où se trouvait déjà Mine Syveion. Et
les expériences ont commence aussitôt. Successivement, les magistrats et les experts
ont suvisage les trois hypothèses de l'accident, du sulcide et de l'assissinat, et examiné les conditions qui rendaient chacune d'eltes plausible ou tradmissible.

A ouze heures, M. Hamard et M. Blot quittaient is maison, tandis que M. Bulot, procureur général, et M. Joseph Ménard sortaient également et sentretensient longuement en faisant les cent pas sur l'avenue.
Peu après, un inspecteur apportait de le
fourrière un chien en prévision d'expériences sur les effets du gaz d'éclairage et de l'onyde de carbone, dans le cabinet de travail
de M. Syveton.

Ces expériences se prolongent jusqu'à midi un quart, heure à laquelle les experts et
les magistrats sortent par petits groupes.

A mid et demi, il ne reste plus chez Mme
Syveton que M. Boucard, juge d'instruction,
et son greffer, M. Simard, commissaire de
poilce, et son secrétaire. Ces deux derniers
te tardent pas à quitter la maison pour se
rendre directement au commissariat de police. Le magistrat instructeur sort enfin un
quart d'heure plus tard.

Nous croyons savoir qu'après avoir remis
toutes choses en l'état où elles étaient au
moment du drame, et avoir notamment replacé le journal froissé qui obstruait une
partie de l'ouverture de la cheminée, les experts ont immobilisé un chien sur le poéle,
alment exerait mort très vite. Et II restereit
maintenant à analyser son sang pour doser
l'aquantité d'oxyde c'e carbone absorbé.

DEUX PERCUISSTIONS

En quittant l'avenue de Neuilly, M. Ha-

DEUX PERQUISITIONS

DEUX PERGUISITIONS
En quittant l'avenue de Neuilly, M. Hamard, s'est rendu directement chez le docteur Tolmer, 11 bis, rue d'Oriéans, a Neuilly Après le départ du chef de la Sûreté, nous avons pu voir le docteur Tolmer, qui nous a lit :

M. Hamard s'est présenté chez moi, muni

Jignore les faits ou les témoignages qui ont pu motiver ces recherches.

Tandis que le chef de la Sûreté allait chez le docteur Tolmer, le sous-chef, M. Blot, se rendait chez M. Ménard, le gendre de Mme Syveton, 20, rue Louis-Philippe, à Neuilly, et y procédait à une perquisition analogue.

M. Ménard nous a déclaré que le magisart n'a emporté aucun papier.

Autour de l'Affaire L'OPINION DES JOURNAUX

LoPinion DES JOURNAUX

Le Matin dit que le sensationnel aveu de Mme Syveton et la déposition dramatique de M. Jules Lemaitre ont donné à la version du suicide, une vigueur telle que la présomption d'un crime est maintenant presque écartec. En tout cas, dans la pensée du juge d'instruction, il ne saurait plus être question d'un crime d'intérêt. La seute improbité que l'on ait jusqu'ici découverte avec certitude est celle du mort.

Reste une hypothèse qui n'est point insormé, est la seule alternative que le parquet voie au suicide pur et simple: c'est ce que l'on pourrait appeler le « suicide aidé ».

M. Syveton, conscient des fautes et des

pourrait appeler le « suicide aidé ».

M. Syveion, conscient des fautes et des hontes qu'il avait accumulées, croignant le déshonneur et le scandale, aurait décidé de mourir : mais il n'aurait pas mis seut à exécution sa décision. Il y aurait été aidé. On tui aurait facilité — mieux : on aurait collaboré àl'acte qui allait le rayer des vi-vants.

mis.
Cette somme de 200.000 francs aurait été
versée pour cet usage par trois notabilités
du parti nationaliste dont une aurait versé
80,000 francs.

De M. Clémenceau, dans l'Aurore : Si les membres le la De M. Clemenceau, dans l'Aurore : Si les membres de la « Patrie française » le peuvent s'émouvoir d'une si simple affaire, les républicans seraient mai venus à regretter que des politiques qui se donnent pour des exemplaires supérieurs de la pende, de la sentimentalité, de la moralité françaises nous montrent, par une si forte lecon de choses, certains aspects de leur conseption. Nous assisterions aux funérailles de l'honneur s'il était vrai que la France se fût réfugiée dans la troupe de Syvoton. si prompte à se donner pour la plus haute représentation de la patrie. Mois vous verrez qu'après la calastrophe de Neulily il y aura encore une France assez belle. Plus belle peul-être puisqu'elle aura gagade de force tout ce que le laux patriotisme aura perdu.

LA GUERRE Busso - Japonaise

Paris, 26 décembre. — Des nouvelles de soucce japonaise relatives à Port-Arthur, out hit connaître que les assiégeants étaient mat-tres à l'heure actuelle des points de Siao-Fan-Toun, et de Yan-Tsia-Toun. Ces villages sont tu bord de la baie du Pigeon, dans la partie méridionale ; cette baie est donc tout entière

L'armée de Port-Arthur annonce que, ces jours derniers, les Russes ont été délogés successivement de leurs avant-postes dans la direction de notre droite. Le 25 décembre, nous nous étions rendus maîtres de tous ces avant-

a mande de Tokio, le 25 décembre. L'ar-japonaise devant Port-Arthur rap-

mee Japonaise devant Port-Arthur rap-porte:
Samedi soir, à dix heures, notre aile droite a surpris l'ennemi à Yan-Tsia-Toun et à Siao-Fan-Toun et a occupé les villages, délogeant ensuite l'ennemi et s'emparant de tout Lu-Tsia-Toun.

En Mandchourie

Dans une dépêche datée du 24 décembre, le général Kouropatkine dit :

bre, le général Kouropatkine dit:

— « Aujourd'hui, à l'aube, les Japonais ont ouvert le feu sur notre piquet avancé du défilé de Tai-Pin-Ling, sur la route de Sin-Tsin-Tin, à Kouan-Tien-Sin. Notre piquet avancé s'est retiré du défilé. Des renforts étant arrivés, nous nous sommes portés de nouveau en avant et avons réoccupé le défilé de Tai-Pin-ing. Nos pertes ont été de douze hommes. Les Japonais ont subi des pertes plus élevées. »

bre:

- « Une forte bande de 800 Koughouses a fait son apparition au village de Siac-Syr. Peu après, un détachement a été envoyé à la poursuite de ces Koughouses, et il eut une escarmouche avec eux : il les battit et leur captura du bétail, des chevaux, des ports et des brebis en grande quantité.

- Les soldats russes sont maintenant garantis d'une façon remarquable contre les xigueurs de l'hiver.

AU JAPON

On écrit de Tokio au « Temps » :

On écrit de Tokio au « Temps »:

— « La concorde ne règne pas toujours dans les états-majors japonais. On assure que le général Kodama a été rappelé de Mandchourie pour avoir giflé le maréchal Oyama.

» Kodama "chef d'état-major général de l'armée de Mandchourie, passe pour le plus (capable des généraux japonais; mais la popularité d'Oyama est telle, qu'ou n'a pu passer outre à l'aigarade que son subordonné s'est permise à son endroit.

» Toutes les levées japonaises sont achevées. Les troupes dirigées vers le Cha-Ho, ne consistent qu'en brigades de réserve: au contraire, plusieurs divisions actives ont été transportées du Cho-Ho à Port-Arthur. Cette mesure souligne l'intention qu'ont les Japonais d'en finir à tout prix avec la résistance de la place. »

Contre l'escadre russe

Lontre l'escaure russe
Londres, 20 décembre. — On télégraphie
le Singapour que l'amirant japona se a chois
l'Eromose pour servir de base de ravitaillenent à l'escadre de l'amirai Urin.
Cette escadre qui compte de nombreux torsilleurs et contre-torpileurs est chargée de
surveiller l'arrivée de la flotte russe et notamnent d'intercepter la route aux charbonniers
hargés de rejoindre cette escadre.
Les bâtiments japonais, opéreront des reonnaissances dans les eaux de Java, et en
révision de l'arrivée de l'escadre de la Baique dans le détroit de la Sonde, lis vont proablement croiser jusqu'à l'ouest de la côte
e Sumatra.

ent capturés.

L'Angleterre contre la Russie

Pétersbourg, 26 décembre. — L'hostilité, oujours de plus en plus marquée de l'opiion britannique contre la Russie, irrite au
lus haut point la presse russe.
Plusieurs journaux, et notamment les « Péersbourgskya-Viedomosti », accusent formelement l'Angleterre d'avoir fomenté la guerre
ctuelle.

ceart.
Dans ces conditions, il est du devoir de la
tussie de se débarrasser de la guerre actuelle
ussitôt que possible afin de se retourer courre la puissance qui est lesseul vériable eanemi de la Russie dans le monde en-

quelque temps, exprimé l'opinion que la Russic devrait aussitôt après la guerre se retourner contre son ennemie invétréee, et envoyer une armée pour envahir l'Inde.
Si ce vœu se réalise nous aurons encore pas mal de levers de soleil rouge!

LA SITUATION DU « SEVASTOPOL »

Tokio, 26 décembre. — Les batteries avan-cées des Japonais à Port-Arthur atteignent maintenant le « Sevastopol ». Un projectile a déjà porté et on compte voir le cuirassé dé-truit à bref délai.

CONSEIL DES MINISTRS

Paris, 26 décembre. — Les ministres : réuniront en conseil demain matin, à l'El sée, sous la présidence de M. Loubet.

Une grève de dockers

Brest, 26 décembre. — Les dockers brestois sont de nouveau en grève. Lout travail est suspendu dans le poit de commerce. M. Tourei, sous-préfet, a pris des mesures d'ordre pour empêcher les duckers de jeter à la mer le maiériel des armateurs et déchargeurs de navires.

Les grévistes ont tenu deux réunions à la Bourse du Travail : ils demandent 5 francs par jour à daier du ler janvier ; on sait qu'ils toucient actuellement 4 fr. 50.

Trois compagnies du 19e de tigne et du 2e d'infanterie coloniale sont consignées dans les casernes. La police garde les quais du port.

LA FRANCE ET LE MAROC

A PORT - ARTHUR

On telegraphic de Tokio, en date du 25 decembre, à la légation japonaise, à Log-dres le surporte de Marchang de Complications de Complementarios intennent sous leurs feur.

A PORT - ARTHUR

On telégraphic de Tokio, en date du 25 decembre, à la légation japonaise, à Log-dres le surporte de Marchang de Log-dres des complements de métales de Tokio, en date du 25 decembre, à la légation japonaise, à Log-dres le surporte de Marchang de le desir d'éviter des completations avec les autres puissante passent de la logation japonaise, à Log-dres le surporte de la ligation japonaise, à Log-dres le surporte de la ligation japonaise, à Log-dres le surporte de la ligation japonaise, à Log-dres la le surporte de la ligation japonaise, à Log-dres le surporte le surporte de la legation japonaise, à Log-dres le surporte le surporte de la ligation japonaise, à Log-dres le surporte de la legation japonaise, à Log-dres le surporte le surporte de la legation japonaise, à Log-dres le surporte le surpor

» Quelques teuilles espagnoles expriment encore le désir de voir leur pays rester à l'écart des démélés de la France avec le Ma-roc, mais on a lieu de croire que le gouver-nement actuel est fermement résolu, le ca-échéant, à exécuter fidèlement toutes les clauses du traité franco-espagnol du 8 octo-bre ».

De Colonel à Député

Paris, 26 décembre. — On nous commujue le proces-verbal suivant :

A la suite d'un incident soulevé à la séant de la Chambre des députés du vendreil décembre, M. le colonel Gruau a changé ux de ses amis, MM. le colonel Ballourier et Renault-Morlière, député, de se muse en rapport avec M. Gabriel Deville, & 116.

te de l'apport avec su comme témoins Mi Celui-ci a constitué comme témoins Mi érauli-Richard et Aristide Briand, députs, Des explications ont été échangées in burs des nelles MI. Le cionel Balfournis Renauli-Morlière ont fourni des rensi-nements démontrant jus-wà l'évidence qu-ans la confusion d'un débat tumuitueux. L' eville avail attribué au colonel Gruau, ce-tin acte blamable que celui-ci n'avait pa-pmmis.

nis. Ins ces conditions, les térnoins de M. G. briel heville ont reconnu que l'expressendont s'était servi leur client étant la conduence d'un malentendu, et ne s'anpliquant ni au cas ni à la personne de M. le colonsi Gruau, devait être tenue pour non avenue. Les quatre témoins ont alors décidé d'accommun accord qu'il n'y avait pas d'autres suites à donner à l'affaire.

INCIDENT GERMANO-SUISSE

serim, 70 decembre. — Le Voruaerts esure que les autorités suisses ont refusé de fournir au ministère public de Kœnigsberg les renseignements qu'il lui demandait dans une affaire de haute trahison. Où sont impliquées des socialistes aliemands. Les écrits selsis chez ces derniers auraent été imprimés à Zurich.

Le Woruaerts dit que les négociations par voie diplomatique n'ent pas abuti non pius. Le ministère, public de la Confédération aurait fait savoir à l'officier du ministère public à Kœnigsberg qu'il s'agissait d'une action pour de'il politique, et que la Suisse ne pouvait, en conséquence, salisfaire à sa demande.

Un homme enrage

La succession de la Reine

bération entérieure, par laquelle le conseil municipal a voté les travaux que ces dépenses ent pour objet de soider, est exécutoire per elle-unème?

C'est sinsi qu'un conseil municipal a voté la coustruction d'une citerne, Le prélet, malgré l'avis hostile du Conseil d'hygiène, ne pouvait pas annuler cette délibération qui était définitive, Mais, le jour où le conseil municipal fit figurer au budget les 3,000 rennes nécessaires, le préfet supprima le crédit.

Le conseil municipal objecta qu'il y aveit

Iranca nécessaires, le préfet supprima le crédit.

Le conseil municipal objecta qu'il y avait la un excès de pouvoir, puis-que la suppression du crédit aboutissait à empécher par une vole détournée l'exécution d'une délibération exécutior par elle-même.

Mais le Conseil d'Etat na pas estimé que le caractère définit de la délibération relative aux travaux empéchet les pouvoirs de réduction du préfet de s'exerce.

Le droit attribué à l'administration de supprimer des dépenses n'est pas en contradiction avec les dispositions de la loi qui donent su conseil municipal le pouvoir de voier définitivement certains travaux. Ces votes n'en subsistent pas moins, quite à ce que leur exécution soit retardée jusqu au jour où, par la suppression des impositions extraordinsires, le conseil aura recouvré la libre disposition de son budget.

Faits Divers REGIONAUX

L'Affaire Avon

CEUX QUI « CANENT »

Ce capitaine qui s'appelle Avon était

a this tout expres pour me maner sur le terrain.

It avait même pris la précaution de m'aviser de sa prochible arrivée et je lui avais répondu dans ces colonies . « Yous serez le nien venu, capitaine! » Vendreul, a ma descente d'un train de banlieue, deux messieurs très bien élèvés se precipiterent vers moi.

— Nous sommes envoyés près de vous par M. le capitaine Avon.

— Je vous attendirs Si vous voulez bien nous causarons de voire mission autre part que sur le quat de la gare.

Li conduisant le corrège, l'introduisis mes interioculeurs au buffet de la Gare de Lille.

— Je vous écoule, messieurs.

inia boutes.

Je vous écoule, messieurs.

Nous venons etc...

J'ai dit à M. le capitaine Avon qu'il serait le bien venu. Je ne meutirai pas à ma promesse, il est deux heures, a chiq beures mes amis seron à votre disposition avec le mandat de ne point faire regretter à votre

mandat de ne pont faire regretter à votre client son voyage!
Salutations...
A quaire heures, j'avais chargé mes amis. Chabrouliaud et Geyer du mandet formel d'accorder, en mon nom à M. le capitaine Avon la rencontre qu'il était venue chercher, mais en les priant de bien préciser que cette rencontre, quoi qu'il dât en adversir, ne serait pas le dernir mot de l'affaire dans laquette je ut étais librement engagé.
Je qu'itais mes amis pour aiter demander à M. le doctaut Debierre de bien vouloir m'assister sur le terrain, en qualité de mêde.

Quand j'arnivat à la Faculté de Médecine,
le trouvei M. Debierre, dans son labiratoire,
le nouvei M. Debierre, dans son labiratoire,
le nouvei M. Debierre, dans son labiratoire,
le nouveire de la labiration de la moment où je me rendais à mon laborniore.

beraloire.

Jexpliquai alors à M. Debterre l'objet de ma visité.

— On ne se bat pas avec un apache, me

On he se bat pas avec un apacha, me diti.

Ouand je regagnai mon cabinet, j'y trouvais mes témoins, déjà informés de l'incident.

On he se bat pas avec un apache, me

direntilis.

— C'est aussi mon avis.

Et mes témoins rédigèrent la lettre de ca-

Arande manifestation syndicale A DORIGNIES

Hier, a su lieu à Dorignies une grandiose anifestation syndicale à laquelle prirent par sux mille travailleurs mariniers, mineurs et

erriers.
L'heure tardive à laquelle la réunion s'est terminée nous oblige à remettre à demain le compte rendu détaillé des discours des citoyens G. DESMONS, rédacteur au « Réveil du Nord »; CORDIER, secrétaire de la section syndicale de Carvin; CHAVONIN, président du groupement de la Batellerie; JESUPRET, conseiller municipal de Dousi; GONIAUX, secrétaire général du Syndicat des mineurs du Nord.

Chez les Mariniers

A Douai

M. Chavonin président du Syndicat de la baleilerie a réuni hier à l'Hotel Debève les deux cents mariniers présents au marché et duns une conference s'rictement privée les a mis en garde contre les manœuvres des affréteurs destinées à feire baisser le taux du frét. L'orateur après avoir sommafrement rappelé les résultats obtenus par le gruupement et qui se traduisent par une élévaition très sensible des sataires a engagé les marinners à résister à toutes les tentalives de division qui sont faites en vue de dissoudre le syndicat et de l'empécher de résiliser son prugramme. Il a exhorté les batellers, à ne pas courber la tête, à reventique reur indépendance et à s'élever contre les prétentions de certeins négociants qui ont partie lies avec des affréteurs et qui menacent de représailles les membres du Groupement.

M. Chavonin a commenté une circulaire.

cent de représailles les membres du Groupement.

M. Chavonin a commenté une circulaire lancée par le syndicat jaune de la Balellerie et dont les terines sont injurieux et diffamatoires pour le Groupement. Après avoir montré quelles étaient les tendances de l'auteur de la dite circulaire. M. Chavonin annonça à l'assemblée qu'il lui avait dépêché le matin même deux membres du Conseil d'administration avec le mandat de lui demander ou une recataion ou une réparation par armes.

A l. de la conférence, le marché fut peu animé. Les affréteurs qui escomptent une baisse du frèt ne traitent qu'avec la plus grande prudence et seulement lorsqu'ils v sont contraints par les négociants avec lesqueis ils ont passé des marchés.

Le Doigt de Dieu

VOL A L'ECLISE DE RONCO

VOL A L'ECLISE DE RONCQ
Décidément, la face du Seigneur se détourne de ses ouailles. Aussi, profitant de l'absence momentanée de l'Eternel, des chevaliers de l'Ordre de la Pince, s'introduisirent
pendant la nuit de samedi à dimanche dans
l'église Saint-Roch.
Chacun sait que les gens de cet ordre dont
les armoiries ne figurent pasdans le Gotha,
ne pécheat pas par excès de délicatesse;
aussi sans hésiter ils descellèrent le tabernacle, puis emportèrent deux custodes qui contenaient trois cents hosties, et une lunule
renfermant encore une autre hostie, également
consacrée.

consacrée.

Que d'hosties!

Ce fut le sacristai Que d'hosties!

Ce fut le sacristain de la paroisse qui s'eperçut du vol. Il venair à quatre heures, pour
ouvrir l'église; mais cette peine lui fut épangnée. La porte était ouverte. Le bouleversement qui régrait à l'intérieur l'avertit de ce
qui venait de se passer, et il courut prévenir le curé de la paroisse. Celui-ci, ayant en
cette occasion, plus confiance dans la justice
humaine que dans la justice divine, s'en fut
trouver le commissaire de police de Roncq,
M. Verriex.

M. Verrier.

Une enquête fut ouverte, qui ne donna aucun résultat. Peut-être que l'Eternel, se repentant de sa coupable négligence, mettra la justice sur les traces des voleurs.

VARIETE

L'Argent qui Roule

Aff foul Janton, en réplique, relevant de l'acceptant par l'ac

850 millions en pièces de 10 fr., 150 millions en autres pièces d'or, 1,500 millions en écus d'argent, 350 millions en monasies divisions naires et 60 millions en bronza.

On sait que l'Etat a été autorisé à frapper, en outre, pour 10 millions de france de pièces de 25 centimes en nickel. Le rapport constats que cette pièce ne semble pas très appréciée du public et qu'elle n'entre que difficilement dans la circulation. Il sjoute que, comme forcément le besoin d'unification conduira à la suppression du bronze et à l'adoption de nouvelles pièces de 5 et 10 centimes en nickel, comme il y en a dans plusieurs pays dirangers, il est du devoir du ministre des Finances de faire continuer les expériences en vue de l'amélioration, à tous les points de vue, de cette monnaie.

Le rapport constate que le France est donc dans une des situations monétaires des plus estis alsantes; deux nations seulement viennent avant elle sur le tableau comparatif des slocks monétaires : les Etats-Unis, qui possèdent 9,970,5 millions et l'Angieterre, qui e 7,70,76 millions.

Après la France, viennent : l'Allemengue

qui a 7.707,6 millions.
Après la France, viennent : l'Allemagne
(5.029,7 millions), la Russie (4,433,4), la Chine
(5.885), l'Autriche-Hongrie, l'Espagne, le
Siam, l'Italie, etc. La Grèce vient la dernières
son stock ne dépasse pas 8,800,000 france.

Dernière Heure LA GUERRE

Russo-Japonaise

EN MANDCHOURING Rentorts japonais

Tokio, 26 décembre, — Des préparatife très importants sont en cours d'exécution pour l'envoi de rentorts considérables à l'apmée du général Oyama.

TELEGRAMME DE KOUROPATKINE
Pétersbourg. 26 décembre. — Le général
Kouropatkine télégraphie qu'aucune confagration ne s'est produite dans la nuit du 24
au 25 décembre, ni dans la journée du 25
Le froid est foujours très vil et atteint 13
degrés au-dessous de zéro.
Le 23 décembre, les chasseurs envoyés au
sud de Tchin-Tchan, ont repoussé les
grand gardes japonaises et incendié deux villages ou se trouvaient des dépôts de vivres
et de carlouches.
VERS DORT APTUND TELEGRAMME DE KOUROPATKINE

VERS PORT-ARTHUR VERS PORT-ARTHUR
Yokohama, 2ë décembre. — Le « Nandeut
Mary » est parti aujourd'hui pour le voisinage de Port-Arthur.
Il emporte dix attachés étrangers et plusieurs membres du Pariement.
On croit que le voyage durera trois semaines.

Paris, 26 décembre. — Le réquisitoire écrit de M. Bauduin, sur la demande an révision du procès Dreyfus, ne sera communiqué au premier président de la Cour de cassetion, qu'à la fin du mois de janvier.
M. Ballot-Beaupré désignera à ce moment le rupporteur.

L'affaire ne viendra devant toutes les chambrs réuntes, que dans le courant de mois de mai 1306.

L'AFFAIRE SYVETON

Interview du Docteur Tholmar

Paris, 28 décembre. — Interviewe au sujet de la perquisition opérée à mon domicia, le docteur Tholmer a déclaré que le majestrat instructeur n'avait emporté qu'une lettre que lui avait adresse guelques jours après la mort de M. Syveton, un chimiste de Mézières,

Dans cette lettre, le chimiste lui faisait connaître les réflexions suggérées par la mort de M. Syveton.

Il parlait des contratations relatives à Pempoissonement par l'oxyde de carbone, et par duction du sei doseille métangé au tables de la plainte portée par duction de la plainte portée pas M. Syveton pere, etle ne minquiste pas.